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- En régimen de hospitaliza-
ción

	 •;
 está le demanda cubierta

y para la rehabilitación en los
ambulatorios la espera es de
unas tres semanas, pero este
tiempo no es problema.

«En el Insalud se ha tomado conciencia de que.el
esfuerzo inversor de los dos próximos años no
debe ser para los hospitales, si no para mejorar la
asistencia del sector primario (consultorios y
ambulatorios). El significado de esta política va a
suponer un crecimiento cero en los hospitales,
pero es el único camino que ahora se puede
emprender para racionalizar los costos e invertir
en la asistencia primaria».

Teresa Doueil

Confiesa el comisionado
de Insalud en el País Vasco
que la defensa de esta políti-
ca dentro del partido socialis-
ta le ha causado muchos dis-
gustos, «pero estoy conveci
do que es la única vía. Además
considero que a la gente hay
que decirle la verdad, aunque
se sepa que la medida no va a
gustar».

Javier Yuste reconoce que
el recorte de inversiones para
la renovación de tecnología
hospitalaria y para otros capí-
tulos inscritos en los planes
de necesidades puede de-
fraudar al personal sanitario,
que espera del Gobierno so-
cialista especial dedicación al
sector público sanitario.
«Comprendo que esta línea de
actuación puede desilusionar
a muchos, sobre todo, a los
más progresistas. Sé que sus
expectativas eran justo las
contrarias a la política expues-
ta y que incluso pensaban que
ibámos a instaurar la dedica-
ción exclusiva, pero todavía
no estamos en condiciones de

emprender estos cambios la-
borales. Hay que estudiar, pri-
mero, las necesidades reales
y conocer cuanta gente nos
hace falta con dedicación ex-
clusiva. Por eso pienso que es
algo precipitado hablar de de-
cepción, la gente debe espe-
rar a que consolidemos los
planes».

- En los últimos diez años
se ha hecho un esfuerzo para
dotar a los hospitales con las
últimas tecnologías y se han
conseguido resultados asis-
tenciales comparables a los
de los centros europeos. ¿No
cree que el crecimiento cero
que anuncia pone en peligro
la calidad asistencial
lograda?.

-Si/apolítica de ahorro fue-
ra definitiva estaría de acuer-
do con la pregunta, pero el
recorte presupuestario sólo va
a ser para los dos próximos
años. Lo que ha ocurrido hasta
ahora -puntualiza- es que to-
dos los hospitales han querido
tener una tecnología puntera y
ser del máximo nivel, pero es-
ta aspiración es útopica. Por
ejemplo, en el caso de la co-

munidad autónoma, el próxi-
mo día 1 vamos a establecer
los objetivos asistenciales pa-
ra este año, y dentro de dos
semanas discutiremos los pla-
nes de inversión.

«No me voy»
- En las últimas semanas

han corrido intensos rumo-
res, todos de fuentes dignas
de crédito, sobre que usted
dimitía como comisionado del
Insalud. ¿Es cierto que deja el
cargo?.

-No he dimitido nunca y
tampoco tengo ninguna inten-
ción de hacerlo. En abril acep-
té un servicio siendo perfecta-
mente consciente dE 'as difi-
cultades de la misión y hasta
que no esté cumplida no me
iré. Lo que ha ocurrido es que
los gallegos, que me quieren
mucho, me han llamado para
solucionar un tema de carác-
ter administrativo, pero no me
iré antes de cerrar todo lo que
he abierto en Euskadi.

- ¿Cuándo considera que
la misión va a estar
concluida?

- No me iré de aquí hasta
que el lnsalud no esté transfe-
rido a la comunidad
autóAAnoma.

- ¿En que situación se en-
cuentra la negociación?.

- Las cosas están igual que
a final de año. Y la voluntad del
Gobierno central, como dijo el
ministro el domingo en un mi-
tín, es entregar el Insalud lo
antes posible. Desde luego, si
las transferencias no son ya

realidad, la causa no reposa
en razones técnicas.

- Ernest LLuch, ministro de
Sanidad, el pasado mes de
noviembre también dijo que el
Insalud se transferiría a la
Junta de Andalucía antes de
que acabara el año. ¿Por qué
tampoco ha prosperado el
traspaso de esta competen-
cia en Andalucía?.

- No lo sé. Para mí ha sido
una sorpresa.

Tiene Javier Yuste una ha-
bilidad especial para recha-
zar con cortesía las pregun-
tas conflictivas. En estos ca-
sos su discurso es muy bre-
ve.

- ¿Cúando se va a abrir el
hospital de Galdácano?.

- Mis deseos es que co-
mience a funcionar antes del
verano.

- Pero todavía no han sali-
do a concurso las plantillas de
los médicos ni del resto del
personal sanitario. ¿Cúando
van a salir?.

- Bueno, hasta que salgan
los concursos se podría fun-
cionar con contratos de interi-
nidad. La respuesta a la se-
gunda pregunta no la sé.

Clínica Archanda
- Hace unos días el Insalud

de Vizcaya ha enviado a la
prensa un informe en el que
se afirma que el centro inter-
mutual de Archanda es patri-
monio de la Seguridad Social
y que la dirección y manteni-
miento del centro correspon-

Javier Yuste

den a las mutuas patronales.
¿No cree que si se hubiera
conocido este dato antes se
podían haber abierto nuevas
vías de negociación para so-
lucionar el conflicto?.

- El Insalud podría hacerse
cargo de la gestión del centro
en el caso de que el ministro
de Trabajo y Seguridad Social
lo ordenara. Pero creo que
esta situación es muy difícil
que se produzca porque re-
queriría la aprobación de un
decreto ley que modificara la
legislación vigente. De hecho,
nunca ha sucedido un caso
similar. Por otra parte, noso-
tros seguimos dispuestos a
concertar un convenio con la
clinica con los precios que nos
autorizan. De todas formas,
sus recursos no son absoluta y
totalmente necesarios para
atender la demanda de Vizca-
ya.

- Pero sigue habiendo listas
de espera de usuarios que re-
quieren servicios de rehabili-
tación.
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Recibe amenazas

Los últimos minutos de la
entrevista los dedicamos pa-
ra repasar su gestión como
comisionado. Javier Yuste
explica con satisfacción que
ha potenciado el sector públi-
co y como consecuencia las
clínicas privadas han perdido
clientela. «La prueba es que el
año pasado el Insalud se aho-
rrado cerca de 500 millones
de pesetas en los conciertos
con el sector privado». Tam-
bién señala como éxito «ha-
ber puesto en marcha los con-
cursos públicos para las em-
presas proveedoras de los
centros asistenciales, que, so-
bre todo en Guipúzcoa, se ha-
cían de forma indiscriminada
y con claros favoritismos».

Algunas de estas decisio-
nes han sido contestadas y
criticadas por distintos secto-
res y algunos de ellos han
pedido su dimisión. Otros le
han amenazado. «En mi casa
de Madrid se han recibido cin-

co llamadas en las que se me
amenazaba con la muerte yen
mi piso de San Sebastián me
han despertado unas diez ve-
ces con el mismo tema». Pero
el comisionado del Insalud
está dispuesto a continuar en
la misma línea de gestión. «No
estoy aquí para hacer merito-
riaje y ganar un puesto políti-
co, sigo porque creo en el
socialismo y en otros princi-
pios que siempre han guiado
mis compromisos. Si estos ar-
gumentos se creen o no me da
igual. Hablo con sinceridad».
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El comisionado del Insalud en el País Vasco asegura que nunca ha pensado en dimitir

Javier Yuste: «Tendemos al
crecimiento cero en los hospitales»

La ¡ornada de Florencio Arósteciui

MAÑANA, ESTRENO

¡UN JOVEN CHEYENNE QUE LU-
CHO, SOLO, CONTRA LOS FEDE-
RALES Y EL EJERCITO DE LOS

ESTADOS UNIDOS!

((Hoy, en el Pabellón de
los Deportes, se va a oír
un País Vasco con toda
libertad))

«La jornada de hoy, como la de ayer, va a ser especialmen-
te emocionante. La presencia entre los vizcaínos de Manuel
Fraga Iribarne va a significar un gran revulsivo para esa gran
mayoría de vascos que queremos un País Vasco con toda
libertad y a la cabeza del progreso, como hace años, unidos
entrañablemente a España.

Hasta ocho localidades visitó incansablemente nuestro
líder nacional: Ermua, Durango, Guernica, Basauri, Oquendo,
Arceniega, Respaldiza y Llodio. En todos estos lugares el apoyo
y el calor de las gentes fue enorme. Nuestros actos públicos
son los más concurridos.

Y hoy, en el Pabellón de los Deportes, a las siete y media
de la tarde, Bilbao va a vivir una jornada de extraordinario
entusiasmo. Un último empujón, para llegar triunfantes a las
urnas. La cantante María Ostiz pondrá la poesía y la música.
Los candidatos y Manuel Fraga expondremos las razones para
ganar».
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